

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN EL CHE } Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre, 25 cts.
Trimestre, 20 id. Extranjero: id., 40 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 6 Junio 1909

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La jornada electoral

Con nobleza, con lealtad, con todos los entusiasmos peculiares en quienes están convencidos de que defienden un ideal de justicia, de altruismo y al propio tiempo de alta conveniencia para la población en general, los socialistas de Elche acudimos á la lucha en las elecciones últimas, no con las miras que impulsan á otros partidos, miras pequeñas, bastardas, de vanidad ó de lucro, sino con el propósito firme de si obteníamos un acta, hacer de ella bandera de combate y del escudo de concejal baluarte de defensa para cuantas mejoras reclama la situación precaria de los trabajadores, en particular, y el estado de atraso, de higiene, de moralidad en la administración, de cultura, exige la población, en general.

Porque teníamos esos propósitos, honradamente sentidos, acudimos á la pelea concentrando nuestra acción en un solo distrito, con la esperanza de que el pueblo respondiera á nuestras sanas aspiraciones. El resultado de la lucha no ha permitido que aquellos desinteresados propósitos puedan ser traducidos en hechos, que la realidad fuera la demostración de la teoría. El número de los inconscientes, de los sometidos á la voluntad del despótico caciquismo, de los débiles que no quieren mezclarse con el amo, nos ha vencido. Pero no importa: sabemos que nuestros ideales de justicia se impondrán en tiempo más ó menos próximo y que, no ya los que viven del salario, los sujetos á la explotación, abrazarán en su totalidad nuestra bandera, sino que los hombres todos de corazón sano, los rectos, aquellos á quienes dé náuseas un estado social que engendra la injusticia, que fomenta la miseria, que aborta un repugnante matonismo, todos esos hombres vendrán á nuestro lado á purificar el ambiente corrupto de la política y á implantar el imperio de la equidad.

Si bien á nosotros nos hubiera satisfecho más el triunfo en toda la línea de la candidatura socialista, lo cual es ocioso decirlo, no tenemos sin embargo, motivo de queja del resultado de la votación. Sin contar los sufragios emitidos por nuestros correligionarios en los distritos en que no se luchaba, hemos obtenido

162 en el del Arrabal, en el que pusimos nuestro empeño para disputar un puesto á los partidos burgueses; 162 votos sin tacha, exentos de las impurezas que acompañan á los logrados por partidos poco escrupulosos, para quienes todas las artes son buenas con tal de lograr el triunfo.

Y esos 162 votos, que representan el 15 por 100 del total de electores del distrito, obtenidos tan solo por el asentimiento, por la convicción en la bondad de nuestras ideas, indican que estamos muy cerca del triunfo definitivo, nos espolean á trabajar con mayor ahinco en la conquista de la conciencia de los hombres de sano corazón á quienes repugne el denigrante espectáculo dado en Elche en las elecciones últimas.

¿Y qué diremos de los medios empleados en la jornada por los partidos interesados en derrotar la candidatura socialista? Aparte la coacción ejercida con los electores, prevaleciendo de su situación económica; dejando á un lado el hecho de conducir á los colegios electorales, en gleba y convenientemente vigilados, á los infelices labradores, gente sin instrucción ninguna, encadenada al servilismo por la tradición y la incultura, reproduciendo con ella el espectáculo que ofrecen las parras; todo eso á un lado, ¿qué de trapacerías no se han cometido con el exclusivo objeto de que la candidatura socialista fuese al foso? Todas las malas artes que aguzara el ingenio caciquil han sido puestas en juego.

Y para completar la nefasta obra de los partidos sin conciencia, no faltó el repugnante epílogo que puso grito de indignación y de protesta en el pueblo honrado de Elche, al temer que por las intenciones criminales de ciertos individuos iba á perder la industriosa población de Elche el buen nombre de culta, de tolerante y pacífica de que se enorgullecen sus laboriosos habitantes.

Caiga el anatema de la opinión, mejor que el fallo de los tribunales de justicia, sobre los procedimientos criminosos, y tengan en cuenta los inductores que las malas armas á veces se tornan contra quien las esgrime.

En la imposibilidad de contestar directamente á cada uno de cuantos se han interesado por el compañero

Vives, nosotros, por encargo de este, damos las gracias á las Agrupaciones Socialistas, correligionarios, periódicos y particulares que mostraron sus simpatías con la protesta de lo ocurrido en la jornada electoral.

PLAGAS SOCIALES

El vicio del alcohol

Constantemente se batalla por llevar al convencimiento de las gentes el cabal conocimiento de los perjuicios que engendra el alcohol en el organismo humano; y lo mismo en el periódico, en la tribuna que en el folleto, se hacen vastísimas exposiciones acentuando la gravedad que esta plaga social encierra, sin que las proporciones alarmantes que alcanza este mal, disminuyan como debiera.

Verdad es que con un solo ser que se arranque de las garras de este mortífero y paulatino envenenamiento, puede considerarse fructuosa la labor que en este sentido se haga; pero debemos convenir también que es muy árdua la empresa emprendida para obtener tan ínfimos resultados. Debiera discurrirse acerca de esto una medida eficaz que pudiera producir grandes y provechosos resultados; ya que entrañara en el amor propio de los dados á este vicio, ya creándoles dificultades para vegetar entre los demás mortales; y esta medida más que á nadie corresponde buscar á la clase trabajadora para librarse así de aquellos inconvenientes que entorpecen su acción evolutiva y hacen retardar las reivindicaciones que anhela.

Ninguno de los símbolos que las muchedumbres consideran como Dioses debieran tener adorador alguno, porque el hombre no debiera reconocer más Dios que su conciencia; y sin embargo Baco es más preferido que Minerva.

Son innumerables los males que produce la embriaguez, tanto morales como materiales, males de que no se da cuenta el bebedor porque los excesos alcohólicos perturban su imaginación para analizarlos e inconscientemente permanece anegado en las negruras de este mal, sin comprender los perjuicios que se causa á sí mismo, ni los que ocasiona á sus progenitores.

La mayoría de las enfermedades que estos desgraciados padecen son las resultantes de la sugestión alcohólica. Si el alcohol quema la garganta, mucho más irrita la fina pared del estómago.

La acción es tanto más irritante cuanto más vacío está el estómago, la copita de aguardiente que se suele tomar en ayunas es de lo más perjudicial que puede haber. Si el hecho se hace habitual, la pared del estómago se congestiona. Los

ugos necesarios á la digestión disminuyen, se hacen mal las digestiones y la pared del estómago se coaruga, se retrae.

Los aficionados á las bebidas alcohólicas creen que el alcohol alegra y que abre el apetito, pero no hay nada más falso.

El alcohol es un verdadero obstáculo, hace más lenta la digestión normal.

El bebedor nunca advierte la gravedad de su estado, porque como toda intoxicación, ésta tiene lugar de una manera insidiosa, pero constante, predisponiéndole á la tuberculosis.

El ebrio es incapaz de razonar y expuesto á todos los excesos del furor y de la locura. Por el uso del alcohol, aun á pequeñas dosis, hállase retardado el trabajo intelectual, disminuida la inteligencia; sobreviene el enervamiento, la impaciencia, la cólera sin motivo; y sin embargo muchos creen erróneamente desde luego, que la excitación que este produce aumenta la capacidad intelectual. Esto más que compasión debe inspirar repugnancia, porque su influencia es tanto más peligrosa que en la familia, en la sociedad; pues es una de las características de este estado singular, de esta verdadera enfermedad, el hacer al paciente atrevido y locaz. El embriagado no huye, sino que se exhibe, busca la gente, habla de prisa y lo cuenta todo, lo suyo y lo ajeno. Por eso lo considero un peligro para la sociedad, porque la locuacidad producida por su estado anormal, sería en todo caso un perjuicio que ocasionaría graves daños á sus camaradas cuando de la reserva de un asunto pudiera depender el triunfo de algún propósito que pudiera ser beneficioso á la colectividad.

Cuando el movimiento societario se manifestó en Elche con toda su plenitud, una de su labor más meritoria fué la de apartar al obrero del repugnante vicio del alcohol, de cuyos satisfactorios resultados se podían augurar que los parias del trabajo marchaban á paso agigantado hacia una regeneración segura y provechosa para su clase; pero amertiguado aquel resurgir de reivindicación, parece que se inclina por el camino de perdición que en un tiempo se procuró alejar, haciendo la salvedad de que aquella obra bienhechora perdura en muchos de los que pudieron comprender cuán beneficiosos fueron los resultados de aquella edificante labor.

Observad en cualquier espectáculo culto, que los tipos privados por el alcohol, son la irrisión de las personas decentes; y allí donde analicéis el papel ridículo que representan en todos los actos de la vida, conoceréis la poca personificación social que se les concede, y os causan asco, y sentiréis en vuestras almas vehementes deseos de corrección. Así pues, reconociendo que la extinción de esta clase de gente reportaría un bien á la humanidad, me permito indicar la me-

TRABAJO

didá señalada al principio de estas líneas.

En lo que respecta á las sociedades que por sus delicadas deliberaciones requieren un estudio concienzudo para ajustar sus acuerdos á más fiel principio de equidad y de justicia, deben estos seres estar eliminados de toda significación que pueda revestir á su persona de algún valor á los ojos de sus camaradas; pero no debe quedar la cosa reducida á este solo hecho, sino que debe alcanzar mayor extensión, escusando con ellos todo trato social, para que de este modo, caigan en el aislamiento, y puedan siquiera reflexionar sobre su situación para que al darse cuenta de su menosprecio, adopten la medida salvadora de la enmienda.

FLORIDAN FENELIN

Las dos enseñanzas

V

Enseñanza de frailes

Para poder apreciar mejor y hacernos cargo de la forma y manera que los frailes emplean para educar á sus discípulos, quefemos haceros penetrar en uno de esos conventos donde los frailes cumplen también la misión de la enseñanza.

Si sois observadores, os fijaréis inmediatamente en una circunstancia: hay pocos mapas y muchos cuadros con santos y santas, abundando las palmetas y disciplinas.

Por lo general, los niños duermen; suena una hora, se levantan, rezan y vuelven á dormir; más tarde un movimiento de bancos que se mueven, y los pasos desordenados de los niños, anuncian que estos van á dedicarse á otra tarea.

¿Alguna explicación provechosa? ¿Un poquito de historia? No: es que van á rezar el rosario. Un fraile lo dirige y solo el monótono murmullo se deja sentir, interrumpido por algún que otro palmetazo aplicado á un indiferente ó distraído. ¿Qué triste espectáculo! ¿Y es este el sitio donde las inteligencias juveniles han de desarrollarse entre rezos y palmetazos? Pero ya ha terminado el rezo y los niños salen á la calle. ¡Ved qué caras! Pálidas, sin expresión, muertas, sí; porque un ser cuya inteligencia duerme, se diferencia muy poco al duro pico de una roca y en aquellas criaturas educadas entre la ignorancia y la superstición, duerme por completo la inteligencia y aun porque no despierte, vela su sueño la hipocresía.

Y para probar esta verdad, tomad un niño en ellos educado, colocadle al lado de otro que concurra á una escuela laica y vereis la diferencia. Hacedle escribir: por regla general el uno pondrá una cruz en lo alto de cada página que emborrone y hará faltas de ortografía; el otro no pondrá cruces y escribirá

bien. Si á ambos preguntáis cuál es la obligación primera del hombre, el uno os dirá que amar á Dios sobre todas las cosas, el otro que amar á sus padres y ser útil á la sociedad; el uno os contestará por rutina, el otro por convicción, en el primero hallarás hipocresía, en el otro nobleza. ¿Os extrañáis? No; es efecto de la distinta educación que han recibido. ¿Que cual de ambas es mejor? Ellas mismas os lo dicen con sus palabras: el uno lo dá todo á Dios porque espera la gracia, es por lo menos egoísta; el otro lo dá todo á sus semejantes por el único placer de hacer el bien, es cuando menos bueno y desinteresado.

Ahora bien: ¿qué debemos nosotros preferir? ¿Queremos que nuestros hijos sean imbéciles ó ilustrados, hipócritas ó leales? Si lo primero, llevémoslos á las escuelas católicas; si lo segundo, mandémoslos á las laicas. En estas últimas las inteligencias infantiles comenzarán desde pequeñas á adquirir los principios de la verdadera ciencia, sin que estos sean velados por preocupaciones de ninguna clase y no solamente adquirirán una sólida instrucción que desarrollará su inteligencia, sino que no viéndose obligados por sus creencias á obrar bien, para ganar un cielo, serán sus actos inspirados en la moral más pura, la que hace el bien por el bien mismo sin anhelar recompensa.

Por otra parte la investigación científica dá por resultado el reconocimiento de la igualdad de principio en todos los seres animados, por lo cual los que persiguen la posesión de los verdaderos conocimientos, desprecian y luchan contra esas desigualdades sociales.

¿Y á quien mejor que á nosotros los obreros, los parias de lo antiguo, los esclavos de ayer, los oprimidos de hoy, deben llenar de regocijo los esplendores de ese sol científico que ha de ser la palanca de moledora que rompa las cadenas que nos oprimen?

Creedlo, compañeros; solo una instrucción sana puede dar al proletario la inteligencia necesaria para conseguir las libertades y derechos que ambiciona.

A que esta instrucción le sea dada lo más pronto posible, deben tender todos nuestros esfuerzos y los de los que verdaderamente aman al pueblo y con él lloran sus tristezas y sus desventuras.

La juventud obrera

¿Qué misión debe tener?

¿Qué misión debe tener? del partido, es la avanzada de la bandera encarnada el sostén tiene que ser.

De esa enseña tan querida ser constante luchador, defenderla con amor para que tenga más vida.

Del trabajo libertad es lo que deben pedir y al esclavo redimir ante nueva humanidad.

Humanidad sin tiranos, hombres de gran corazón, que ante la emancipación se amen todos como hermanos.

Y de la sangre el bautismo quien sacrificado sea, será un mártir de la idea defendiendo al socialismo.

Sangre que el burgués arroja despreciando la jornada, nunca serás ultrajada ante una bandera roja.

¡Desechad siempre el destajo que es tan ruín como inclemente. ¡Juventud, sube valiente hacia el triunfo del trabajo!

Procura tú ilustración para luchar con afán, que no te quiten el pan por no saber, á traición.

Traición que no te intimida ni aun del tirano te asombre, que tiene derecho el hombre si al mundo viene, á la vida.

¿Por qué tanta humillación al trabajador honrado? ¿Porqué ha de ser explotado quien dá tanta producción?

¡Juventud! ¡Ven á luchar! Alcanzad nuevas conquistas, que á los viejos socialistas los teneis que secundar.

Ven, y el son de tu canción llegue su eco al mundo entero, despierta al dormido obrero de su esclava condición.

Ven, que tu marcha triunfal Marx vuestra misión á escrito, y la unió con este grito.

¡¡VIVA LA INTERNACIONAL!!

LEMA: COMMUNE

Madrid 26 de Febrero 1909

N. de la R. Este trabajo fué expresamente escrito para «El Mundo Obrero», de Alicante, para el Concurso organizado por dicho colega.

Miserias humanas

Érase cerca del medio día: el sol abrasador del verano, caía aplomado sobre la faz de la tierra. La blanca carretera estaba desierta, no interrumpía el monótono canto de las cigarras ninguna voz humana, ni el caminar de las bestias, ni el ruido de los carruajes; todo se hallaba en reposo.

Las verdes copas de los álamos que bordeaban los contornos de la serpenteada carretera, eran mecidas dulcemente por la ténue brisa que reinaba. Cerca de allí, sobre la fresca yerba y á la orilla de un arroyuelo se hallaba durmiendo un ni-

ño. Mal cubierto su cuerpo por un traje hecho jirones, se veían sus carnes amarillas. ¡La criatura había nacido para pasto de la tuberculosis! El niño dormía y su sueño de angel, era arrullado por el rítmico susurro de las cristalinas aguas al deslizarse entre las piedras.

De pronto se oyó el eco de unas bocinas, poco á poco se fué acercando y el niño se despertó sobresaltado diciendo:

—¿Qué ocurre? ¡Dios mío, si me he dormido! ¡Pobre padre mío! El pasando hambre y yo aquí durmiendo. Ahora iré corriendo á la mina para adelantar el tiempo que he perdido aquí... El me perdonará. ¡Me quiere tanto!

El niño corría... corría sin cesar llevando pendiente del brazo una cesta en la que contenía la comida del infeliz minero, su padre; pero ignoraba la suerte que le esperaba. En su atolondramiento no se había fijado que se acercaban vertiginosamente dos automóviles, que llevaban la misma dirección que él; y el infeliz, que en aquel momento no aspiraba más que á llevar cuanto antes la comida á su padre, fué arrollado por esos monstruos infernales que tantas víctimas causan; miles de veces más potentes que las débiles piernecitas del niño desventurado... ¡Injusticia humana! Para llevarle el sustento al que trabajaba en las entrañas de la tierra, iba un niño, un hijo del trabajador mismo, tan enfermo y desgraciado como él; y para llevar á la mina á los verdugos del proletario, á los que se elevan á fuerza de sangre y sudor de explotado, iban lujosos automóviles... ¡Sociedad presente, qué injusta eres!

VENTURA ROMAN

La emancipación de la mujer

A la mayoría de los hombres que escriben sobre los esfuerzos que la mujer realiza para crearse una posición independiente, debido á su talento y laboriosidad, parece ser que lo que más les preocupa, es que la mujer sea médica ó abogada y que llegue un día en que tome parte en el gobierno de los pueblos.

¿Qué más desean?—exclaman entre temerosos y burlones.—¿Es que se olvidan de que la naturaleza las hizo para ser lo que són y no lo que quieren ser? Y seguidamente comienzan á recitar las bellezas del hogar; y en nombre de la moral y la familia, entonan cánticos de gloria para aquellas que no tienen más aspiración, que el ser buena esposa y buena madre. Según el criterio de esos moralistas, que en sus escritos solo aluden á los que cuentan con medios para cultivar su inteligencia, como si para ellos no hubiera en el mundo más que esa clase

NOTICIAS

A consecuencia de haber sufrido nuestro correligionario Iglesias una pequeña indisposición, no ha visitado nuestra población en la fecha señalada por el Comité Regional de Agrupaciones Socialistas, en la excursión de propaganda que se está realizando.

Los días que nuestro amigo ha estado en Alicante para reponerse, son los que correspondían a esta localidad y a Crevillente, y con el fin de no variar todo el itinerario, se ha dispuesto convenientemente, que los actos que se han de celebrar en ambos pueblos citados, tengan efecto al final de la excursión, cuya fecha está señalada para el 15 del mes actual.

Así es, que con la oportunidad que el caso requiere, ya anunciaremos la llegada de Pablo Iglesias a esta localidad, como así mismo, el mitin que se ha de celebrar.

Velada para El Socialista diario—La está organizando el Grupo Artístico, para el próximo domingo 13 del corriente.

Por lo que sabemos, podemos adelantar que ha de resultar buena por la variación del programa.

Entre otros números, se nos dice, que el aventajado tenor Tomás Brotons cantará a piano la hermosa romanza «La eterna lucha», y el simpático amigo Joaquín Sánchez, también cantará la célebre romanza de barítono de la zarzuela «Doloretas».

El Orfeón que dirige el maestro Rico, entre otros de los himnos que estrenará, ejecutará el escrito por el maestro Serrano para la Inauguración de la Exposición de Valencia.

También los estudiosos paisanos Santiago Peral y Andrés Juan, darán un concierto a telón corrido y entre otras obras ejecutarán una tanda de vals del maestro ilicitaño Sr. Javaloyes y la hermosa sinfonía de Campanone.

El Grupo Artístico también tiene en ensayo un juguete en un acto que les ha remitido para esa noche el joven escritor socialista A Meliá.

Nos denuncia el obrero Pascual García Quilez, que a consecuencia de haberse negado a votar en las últimas elecciones la candidatura monárquica que le recomendaba el cobrador del Montepío, apodado *Rastoll*, han sido dados de baja tres individuos de su familia que no debían tantas cuotas como otros a quienes se concede el privilegio de adeudar más cuotas de las reglamentarias, seguramente porque no le niegan el voto al expresado cobrador.

Esta hazaña del monárquico *Rastoll* nos pone de manifiesto que ciertas sociedades solo sirven para realizar venganzas pobres.

Y para demostrar los grados de tolerancia y de respeto que a las ideas ajenas prestan los partidarios del orden constituido.

La Sección Varia, ha acordado donar cinco pesetas para la publicación de *El Socialista* diario, y subvencionar a nuestro periódico, *TRABAJO*, con 1'50 pesetas trimestrales.

La Agrupación Socialista en su asamblea celebrada el mes pasado, aprobó 3 altas por ninguna baja, y para la junta que tendrá lugar hoy, hay, al tiempo de escribir esta noticia, nueve propuestas.

¡Adelante, camaradas!

Toque de atención—Próximo el período para verificar las reclamaciones de inclusión en el centro electoral, La Agrupación Socialista invita a todos los compañeros a presentar las consiguientes reclamaciones para conquistar el uso de los derechos que la ley les concede inscribiéndose o presentando reclamaciones de exclusión.

Agrupación Socialista—Esta colectividad celebrará Asamblea general ordinaria hoy domingo, seis del actual y tres horas y media de su tarde.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Alicante.—J. J. Recibida 1 peseta, pagado desde el número 13 al 24.

Crevillente.—E. C. Idem 0'25 idem, desde el 1 al 6.

San Fernando.—J. A. Idem una idem, desde el 1 al 12.

Linarez.—J. C. Idem una idem, desde el 7 al 18.

TIP. JOSÉ AGULLÓ.—ELX

de mujeres, se olvidan de esa inmensa falange de ellas, que por la fuerza de las circunstancias se ven precisadas a abandonar todas esas bellezas, todas esos encanto, tan ensalzados por poetas y moralistas. El hogar obrero queda abandonado, la mujer proletaria se ve precisada a buscar en la fábrica, el taller ó la mina, algo que alivie la miseria que la rodea, á ella y á sus hijos; para esta madre que sería su mayor dicha cuidar de sus pequeños y de su hogar, no hay por parte de esos hombres más que olvido ó indiferencia. ¿Hay acaso alguien que pueda cantar himnos de amores y dichas al hogar frío que de todo carece? No. El hombre por muy poeta que sea, no hallará flores donde no hay más que abrojos; su lira no le dará más que notas tristes, porque la vida de la mujer proletaria es amarga, muy amarga; por eso cuando escriben se olvidan de ella, y hablan de la emancipación de la mujer, por el solo hecho de que unas pocas se puedan dedicar á cultivar el arte y las ciencias. Si bien es cierto que las puertas de la universidad se han abierto para ella, es una de tantas conquistas que solo pueden utilizar las mujeres de clase privilegiada, que después que consiguen un título son contadas las que lo ejercen.

A las de la clase media, algunas de las cuales, á fuerza de sacrificios consiguen con sus estudios crearse una posición más desahogada son á las que verdaderamente temen los que tratan de ridiculizar la cuestión de la mujer, porque estas han de rivalizar con ellos en sus conocimientos profesionales. La obrera de la fábrica y el taller, está excluida de todas esas mejoras que disfrutaban las mujeres de las otras clases; ella está condenada desde niña á trabajar, y de nada la servirá el sentir inclinación hacia lo bello; el arte y las ciencias está vedado para ella.

El bárbaro capitalismo la reclama. Ya no le basta el padre, el hermano y el esposo; es preciso que tú también, mujer, vayas á darle tu sangre; es la más dulce, porque es la más barata. Todas, todas las puertas se te abren, para tí mujer de clase privilegiada la universidad, puedes gozar de los placeres más refinados que proporciona el arte y las ciencias; para nosotros el infierno de la fábrica con la jornada de 10 y 12 horas de donde salimos con el cuerpo extenuado y el cerebro atrofiado por un trabajo embrutecedor.

La mina, la navegación, la carga y descarga de buques, las faenas agrícolas, todo, todo por imposible que parezca realiza la mujer.

Una vez lanzada en el campo de la producción es preferida en multitud de casos al hombre; su fuerza de trabajo se paga menos, es más sumisa, más obediente, es la que rinde mayores beneficios al capital. ¿Qué importa que dé á luz hijos anémicos y deformados por la continua postura que hay que tener en la ruda tarea, y que por lo mismo

mueran en la flor de la edad? ¡Nada!

Cantad, cantad, poetas y moralistas las bellezas del hogar obrero, hoy por hoy ese hogar no existe.

Los medios de producción que posee la clase capitalista arrebatada todos sus miembros.

Reconocida nuestra capacidad para la producción, nada debemos esperar de las citadas conquistas, por ser inaccesibles para nosotras.

Las mujeres proletarias debemos saber, que nuestra causa es la misma que la del obrero que se agrupa en partido de clase y en sociedad de resistencia, á estos elementos debemos unirnos, dedicándoles todos nuestros esfuerzos, porque su triunfo es el nuestro.

Todo hombre de corazón debe desear ciertamente, hasta sin esperanza, que la liberación de los trabajadores no cueste tanta sangre y tantas lágrimas como las guerras civiles y las hecatombes internacionales que señalaron el advenimiento del estado llano. Pero cuando se ven las resistencias ciegas, tenaces, feroces, que oponen siempre las clases privilegiadas á las más modestas reivindicaciones de las clases populares, es imposible no recordar aquellas palabras de Wallenstein de Schiller:

«Ancho es el cerebro, estrecho el mundo; las ideas pueden subsistir unas junto á otras, pero las cosas chocan rudamente en el espacio; donde quiera que una cosa se hace lugar, otra tiene que desaparecer. Para no ser echado por nadie, hay que echar á alguien: la lucha reina y la fuerza triunfa».

E VANDERVELDE

SUSCRIPCIÓN

para convertir en diario el periódico **EL SOCIALISTA**.

	Pesetas
TRABAJO	5'00
F. García	1'00
J. Vives	1'00
D. Esclapez Pérez	0'25
Juan Barceló	0'25
Pascual Román	5'00
Francisco Miñana	5'00
D. Esclapez Maciá	0'50

Total pesetas 18'00

NOTA. La lista de la suscripción está abierta en poder del compañero Juan Barceló, al que se entregarán las cantidades con que se quiera contribuir, las cuales se publicarán en este periódico.

ANUNCIOS

Cooperativa de consumo

San Jorge, 23

CASA DEL PUEBLO

San Jorge, 23

En este establecimiento hay un gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado. Se garantiza la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: San Jorge, 23
ELCHE



Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

TIENE PARA LA VENTA

A 50 céntimos

«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Félix Lafuente Godínez.

«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.

A 30 céntimos

«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.

A 25 céntimos

«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.

«El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmanu.

«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.

«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.

Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo

presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.

A 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cierfuegos.

A 15 céntimos

Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».

A 5 céntimos

«El Socialismo es el nuevo Evangelio», por Emilio Z. Ja.

«A los campesinos», por Eugenio Ciacchi.

«Los deberes de los ricos».

«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Peliza.

«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Plecanom.

Fotografías, en postales, de nuestros correligionarios

C. Marx, A. Bebel, Liebknecht, Jean Jaurés, Pablo Iglesias, M. Gómez Latorre, Francisco Mora, Francisco Diego, F. Largo Caballero, M. García Cortés, Vicente Barrio, A. Fabra Rivas, Azodo Gnecco, Salvador Gascó, Manuel Cases, Juan B. Justo, R. G. Homaechez, Remigio Cabello y Felipe Merodía.—Casa del Pueblo, Fachada Principal.

TODAS AL PRECIO DE 0'20 PESETAS

También tiene el compañero Valero en su poder, y de él pueden adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Farmacia y Laboratorio

DEL LICENCIADO

Ladislao Orts

Calle del Salvador, 25

ELCHE

Andrés Peral Venta de Alpargatas
AL DETALL

Economía en toda clase de calzado de cáñamo,
trenza y yute. Especiales para Cazadores.

Calle de San Juan, 46-ELCHE

Lo más saludable de Elche

Se venden sitios para edificar a la salida de Elche para Aspe, a la derecha é izquierda de la carretera, hacienda de La Ulla.

Para tratar, dirigirse a la calle de San Isidro, núm 16, ó a los interesados: Antonio y Juan Pascual Ramírez.

¡OCASIÓN

A precios muy reducidos se venden bancos de butacas de dos clases y otros efectos, en buen uso, procedentes del mobiliario del Teatro
: : : Eloriente : : :

Para compra y detalles dirigirse al Secretario general del Círculo Obrero Illicitano,
FRANCISCO MOO